

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. 1 Pta.
Tarragona y su provincia 1/2 Pta.
En el resto de España, trimestre 4 Ptas.
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 15 Febrero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nuevo Diario

SENADORES VITALICIOS

Ya tiene nueva preocupación el señor Silvela. Hay varias vacantes de senadores vitalicios, y es menester cubrirlos. Los nombres de los candidatos han aparecido en las hojas de los periódicos. Con presteza, que fuera poco discreto retardar la designación, hallará el jefe del Gobierno un medio de añadir varias unidades á la cantidad de sus votos en las discusiones parlamentarias.

Porque, bien mirado, ¿que se ve en estas candidaturas publicadas, más que una lista de personas respetables, amigos casi todos muy cariosos de la situación, conservadores tal vez de por vida, políticos, en fin, que en un momento determinado pueden dar una misma nota, la nota musical «sí», que es la que mejor suena en oídos ministeriales cuando se discute algo sobre que se necesita el Gobierno una afirmación?

Son hogaño poco interesados los favores que suelen concederse por el poder dominante. En los estados nacientes de una civilidad cualquiera, los que están en la cima, desde donde se mira á los pueblos las tablas de la ley, intentan que escalen las alturas aquellos que puedan prestar servicios positivos á la agrupación política. De modo que los cargos públicos se aceptan á título oneroso, porque nada más á quienes han de brillar su investidura con la revelación de cualidades poco prodigias es costumbre conferirlos.

Esa práctica indispensable cuando tiene que marchar sobre nuevos rai-les la máquina administrativa, no se olvida en ningún pueblo amante de su prosperidad. Entre nosotros ha tenido escasas excepciones. Cuando ha sido necesario llevar al Senado la parte que puede elegir libremente el Gobierno, allí sentáronse hombres notables, ó por su historia pública, ó por su esclarecida inteligencia ó por su pericia gubernamental, Con-

tábase con ellos como con elementos auxiliares en tareas parlamentarias que habian de tocar á cualquiera de las cualidades que lo distinguan, y la significación que llevaban y la notoriedad que habian merecido, daban solemnidad y grandeza á la Cámara alta, refugio de la sesudez, asiento de la parsimonia y escabél de la reflexión tranquila y de la experiencia que dan los años.

Pero algunas veces los Gobiernos han obrado de modo distinto. Aquel afán de requerir ayudas y consejos, tan natural, en una empresa ordinaria de la vida para quien ha de dirigirla sin fracaso, se ha perdido entre la baranda de mal contenidas aspiraciones, de favores prometidos, de amistades que han menester como delicado tributo la concesión de honores que solamente debieran otorgarse por la utilidad que la nación pudiera hallar en los agraciados.

Hay en toda colectividad humana, en la cual se desempeña conjuntamente y por muchos hombres una función de cualquier índole, personas que son factores primordiales, otras que secundan la acción porque faltas de iniciativa necesitan que se les abra el camino que han de seguir, y finalmente, otras terceras que sirven de ornato y decoración en el punto en que se hallan. No es todo fuste en la columna que soporta una techumbre. Sobre el fuste, formando parte de ella, está el capitel, y en las terminaciones laterales del mismo los ornatos que distinguen los órdenes arquitectónicos.

Parece que en todo lo útil tiene que haber algo superfluo por condiciones extrañas á las cosas. Mas al tratarse de un Senado creemos que ha de llevarse á él cuanto haya de más insigne en la política y en la administración sin parar mientes en nada que salga del radio en que debe estar lo que más provechoso sea para el país. Nuestros Gobiernos, sin embargo, ven más pronto el medio de conservarse ellos mismos que el de mejorar la representación de aquél. Más votos, más votos, para que una derrota parlamentaria no los arroje del mar sereno del mando á la

costa-escarpada de la oposición. Y cuando al frente de la vida nacional se encuentra un Gabinete que ha de refir batallas todos los días por sostener los proyectos financieros no hay que decir lo ventajoso que es eso de que se nutran más los grupos senatoriales afiliados á su política.

Hay que hacerlo todo á escape. Es preciso prevenir las armas para el momento oportuno. Votaciones como la de ayer mismo, como las de los días anteriores, ponen miedo en el ánimo del Sr. Silvela y le invitan á atajar el número creciente de abstentidos, con los halagos del favor á otros parciales ligados con ellos por algún vínculo.

Así vivimos algunas veces, sin aprender nunca á abarcar con la mirada más que el terreno hollado por nuestros pies, lo estrictamente preciso para caminar, aunque marchemos lentamente, como si lo principal fuese ejercitar la facultad locomotriz y lo accesorio salvar distancias y llegar á venturosos fines.

Verdadero origen de renta

El señor presidente del Consejo de ministros ha dicho que el proyecto de ley de alcoholes se discutirá en la actual temporada parlamentaria.

Piadosamente pensado, suponemos que el proyecto, á que el señor Silvela se refiere, no será el presentado á las Cortes por el señor ministro de Hacienda, si no otro muy diverso. Porque, aun prolongada indefinitivamente la legislatura, aquél no llegaría jamás á ser viable.

La razón principal de este juicio nuestro ha sido expuesto con repetición. La índole del error que ha inspirado el proyecto consabido, y las consecuencias que para la riqueza nacional pueden á causa de él sobrevenir, son por completo insubsana-bles.

Es decir, que á las Cortes han sido presentados otros proyectos, como el de derechos reales y el del impuesto de consumos, los cuales habrán de

producir alguna perturbación económica. El primero disminuirá el movimiento de la propiedad territorial, y por sabido se calla, que donde hay menor movimiento hay menos vida. El segundo hará que los pueblos continúen abrumados con la carga enorme que pesa sobre ellos, haciendo más difícil la existencia. Pero vendrá un cambio de ideas en los gobernantes ó un cambio de hombres en el gobierno los derechos reales quedarán reducidos á sus justos límites; el impuesto de consumos se aligerará; no durará, al cabo de poco tiempo, sino el recuerdo penoso de los quebrantos pasajeramente producidos.

Más, con el proyecto de alcoholes no ocurre eso. Porque á su sombra se originará en pocos meses una enorme fabricación de alcohol industrial, la cual se defenderá luego con toda la energía y aún con todo el derecho de los intereses creados al amparo de la ley. A la propiedad vitícola y á la producción vinícola, que abrumadas por gastos, cargas y contrariedades terribles se sostienen en equilibrio milagroso, un año bastará para ponerlas en trance de ruina. Y después cuando se quiera acudir con el remedio, será tarde.

Un médico equivoca el tratamiento de una enfermedad; el enfermo se debilita y se atrasa en su curación, pero en tanto que vive es posible que rectificado el tratamiento primero y hallada la verdadera medicina, se salve. ¿Se muere? ¡Todos los doctores y todos los medicamentos del mundo no serán suficientes á resucitarle!

¡Tal es la diferencia que hay entre los proyectos que quedan lastimar una gran masa de riqueza y aquellos que habrán de matarla! El proyecto de alcoholes es de estos últimos. Así, la resistencia contra él habrá de ser todo lo tenaz que demanda el instinto de conservación.

No queda ahí el asunto. Varias veces hemos hecho justicia á los patrióticos propósitos que el señor Villaverde tiene de llegar á la nivelación de Hacienda para mostrar al mundo civilizado la vitalidad de España. Pero en tales propósitos cabe la ofuscación, y en el proyecto de alcoholes se manifiesta de una manera peligrrosa.

No llegará jamás el impuesto sobre los alcoholes, y el aumento que en la recaudación de aduanas habria de motivar la importación de primeras materias para esa industria, á recom-pensar, ni con mucho, las pérdidas que para el fisco representarían la

ruina de la viticultura y vinicultura y fabricación de alcoholes vínicos.

El origen de renta para el Tesoro no está seguramente ahí; está en lo que ya ha indicado con insistencia la opinión pública y expuesto con gran claridad un documento—el que ha sido presentado al Congreso por la comisión provincial de Castellón de la Plana—citado en diversas ocasiones por nosotros.

«La legislación vigente—dice la exposición mencionada—viene gravando con un impuesto de 37 pesetas 50 céntimos el hectólitro de alcoholes industriales; pero dan idea acabada de la desdichada suerte que tal impuesto ha sufrido, los datos fehacientes que para escarnio de nuestra administración pública eleva al señor ministro de Hacienda la asamblea provincial de viticultores de Valencia. De ellos resulta que, desde 1.º de Julio de 1898 á 1.º de Marzo de 1899, se importaron por la aduana del puerto de Valencia quince millones de kilogramos de maiz, que han debido producir cuarenta mil hectólitros de alcohol industrial, sin que el Tesoro haya apercibido ni un solo céntimo por el impuesto que, en este caso DEBIA HABERLE RENDIDO UN MILLÓN QUINIENTOS MIL PESETAS. Todos los centros vinícolas de la provincia de Valencia han denunciado tan criminales escándalos, y el propio señor ministro de Hacienda, en el preámbulo de su proyecto de ley, reconoce la existencia de tan enorme defraudación, que aún eleva á siete millones quinientas mil pesetas, pues asegura que se han fabricado anualmente 200.000 hectólitros de alcohol industrial.»

¿Dónde, pues, está el verdadero aumento de ingresos, sino en impedir tamaña defraudación? ¿Y como es posible conseguir tal objeto, sino mediante la fiscalización de sindicatos vitícolas y vinícolas, que es lo que todas las comisiones de viticultores y vinicultores piden?

Esto es de una evidencia tan clara que nadie se atreverá á negarlo, sino con argucias inspiradas por el egoísta y ciego interés. Por eso confiamos en que la razón se abrirá camino.

Ningún matemático, por mucho que domine en ciencia, pretenderá resolver de una vez los difíciles problemas entregados á sus cálculos. Cuando advierta que las ecuaciones están mal planteadas, no se empeñará en despejar con ellas las incógnitas, sino que pasará la esponja por el encerado y establecerá aquellas de nuevo, dando á los términos colocación más adecuada. El mérito de hallar la solución no será menor por los indispensables tanteos.

Y eso es lo que en la cuestión de alcoholes tiene que hacer hoy el señor Villaverde: pasar la esponja por el encerado.

Una visita al general Peña

Con objeto de informarse de la

ocurrido en Filipinas durante el tiempo en que estuvo prisionero de los tagalos con otros muchos soldados españoles, un redactor del *Diario Mercantil* de Barcelona visitó anoche en su alojamiento al general de brigada Sr. García Peña, regresando en el vapor «Alicante.»

Manifestó el general, que los soldados españoles prisioneros ascendían á unos nueve mil, de los cuales unos cinco mil están libertados, dos mil próximamente continúan cautivos, y los restantes murieron á consecuencia de los sinsabores, fatigas y hambre que padecieron.

Todos fueron hechos prisioneros en acción de guerra. Con el general hallábase un hijo suyo, teniente del ejército, que pasó iguales penalidades.

La esposa del Sr. Peña fué al campo tagalo con el propósito de llevar recursos de toda clase al general, pero vióse imposibilitada de regresar al punto de su residencia, así es que en un combate entre los yankees é indígenas estuvo á punto de perecer por hallarse entre los dos fuegos.

El Sr. Peña, temeroso de una desgracia, aprovechó una oportunidad para enviarla á la Manila.

Los tagalos halláanse sumamente arrepentidos de haber hecho armas contra España; demostrándolo en cuantas ocasiones se presentan, no obstante el carácter voluble que les distingue.

La guerra de guerrillas que han adoptado ahora los norteamericanos, parece que ha ocasionado más de un disgusto á los últimos cuya campaña de conquista no es tan favorable como ellos dicen.

La libertad del general Peña y de sus numerosos compañeros, fué debida á los yankees, puesto que los tagalos acorralados y maltrechos en una acción, viéronse en la necesidad de deshacerse de ellos.

El trato de que fueron objeto los prisioneros durante el año y medio en que permanecieron en dicha situación, fué muy vario, pues tan pronto se les atendía y cuidaba poco menos que amorosamente, como se les maltrataba cual á miserables peones.

Los más perjudicados fueron los religiosos de diversas Ordenes, cuya situación era verdaderamente aflictiva.

En Manila continúan las cosas en igual estado, no permitiéndose la circulación por las calles desde las ocho de la noche, ante el temor de ataques de los indígenas, cuyo espíritu es bastante levantisco.

Créese que habrá un levantamiento el día menos pensado en Manila y por eso se adoptan siempre grandes precauciones por los norteamericanos, los cuales no las tienen todas consigo desde que el general Lawton fué asesinado en las mismas puertas de la capital.

El general Peña saldrá con dirección á Madrid dentro de tres días, para comparecer ante el Supremo y entregar documentos importantes al Gobierno, todo ello relacionado con la guerra.

En el vapor «Isla de Panay», próximo á llegar á España, vendrán unos 1.500 ex prisioneros, á los cuales, lo mismo que á los llegados, se les habrá entregado el importe de las pagas que acreditan.

Como dato curioso y nuevo respecto á la muerte del general tagalo Luna, rival de Aguinaldo y de más valor y prestigio que éste, hemos de decir que el asesinato fué debido á Buentiempo, uno de los individuos del gobierno filipino, y como venganza por haberlo abofeteado aquél públicamente en el Congreso. Esta es la opinión general, realizándose el crimen, que muchos atribulan á Aguinaldo, á traición.

Como prueba de la animadversión contra el elemento eclesiástico español, hemos de hacer constar que hasta el Rdo. Sr. Obispo de Vigan fué agredido por los indígenas, recibiendo una herida que le produjo la rotura de un brazo.

En una escaramuza que sostuvieron las fuerzas de Aguinaldo con los yankees, fueron presos la madre é hijo del citado generalísimo tagalo. Mas tarde se presentó á los americanos la mujer del cabecilla filipino, cuya situación era bastante crítica.

Hemos oído decir que tan pronto lleguen á España los últimos prisioneros, se hará luz acerca de ciertas negociaciones y campañas.

Los tagalos leen los periódicos españoles, que buscan afanosamente. Cuando ven en ellos referencias acerca de su campaña, se enfurecen y maltratan á los pobres prisioneros, especialmente cuando algunos de dichos diarios dice que los filipinos tienen rabo y aspecto de orangutanes, etc.; pues sus deseos son de aparecer como pueblo civilizado y culto.

En el encuentro en que cayeron prisioneros la madre é hijo de Aguinaldo, éste perdió hasta los efectos de viaje.

Los prisioneros estaban divididos en grupos aislados unos de otros, así es que como las correrías que realizaban eran continuas, no podían establecerse comunicaciones ni informarse de la situación exacta de los españoles cautivos. Muchos de éstos tenían que trabajar en la construcción de trincheras si querían comer.

Los oficiales, para no perder prestigio, se arrancaban las estrellas y hombreras, distintivo de su categoría, pues los tagalos no diferenciaban á los soldados y jefes españoles.

Crónica

Por exceso de original no apareció en el número correspondiente al día de ayer la circular del Sr. Gobernador civil de la provincia y sobre la que llamábamos la atención.

Como verán nuestros lectores aparece en otro lugar de este número.

Hasta la hora de cerrar esta edición se ha mantenido el Ebro á una altura de seis metros cuarenta centímetros por lo que calculamos

que hoy ya empezará á decrecer.

La luz que penetre en las bodegas debe ser moderada, demasiada luz, reseca; mucha obscuridad, pudre. Es preciso alejar de las bodegas todo lo que sea susceptible á la fermentación tal como leña verde, vinagre, etc., y si se conservan los vinos en tonel, es preciso una gran vigilancia. Un aromal unido, un gusano que se introduzca en la madera, puede causar la pérdida de una pipa de vino entera.

Los vinos en tonel que se aguardan en bodegas ó almacenes deben estar colocados á 15 ó 20 centímetros distantes del suelo, horizontalmente para que el poso se deposite en la mitad del barril.

Por el señor gobernador civil de esta provincia se telegrafió con toda urgencia, á la una de la madrugada de ayer, á los alcaldes de Tortosa, Amposta, Flix, Ascó, Ribarroja, Mora la Nueva y Mora de Ebro, enterándoles de la gran crecida, que, según telegrama del gobernador de Zaragoza, con referencia á parte del alcalde de Tudela, acababa de experimentar el río Ebro.

En el mismo telegrama se encargaba á los alcaldes, que dieran seguidamente aviso á los demás pueblos inmediatos al expresado río, adoptando todos ellos las más convenientes y rápidas precauciones. De haberlo así efectuado, han dado aviso la mayor parte de ellos.

Los elegantes de los Estados Unidos han puesto de moda el rapé.

Su propósito no es provocar el estornudo sino exhibir lujosas y costosas tabaqueras cuyo precio oscila entre 1.000 y 2.000 duros.

Se asegura que á últimos de Marzo visitará el puerto de Barcelona una escuadra italiana, mandada por el almirante Thomas, duque de Saboya y hermano de la reina Margarita.

En esta escuadra figurarán los barcos de guerra «Lepanto» «Calatafumi», «Marco Polo» y el «Paglia» y una escuadrilla de torpederos.

Han salido de la cárcel de Reus para la de Tarragona los presos Baldomero Escoté Renach y Sebastián Vives Meragas, al objeto de asistir á los juicios orales de las causas que contra aquellos se siguen.

Los embarques verificados en el puerto de Zaragoza durante el pasado mes de Enero, en vino, avellana y almendra fueron los siguientes:

Vino: 4.248 bocoyes, 870 pipas, 663 medias, 1.131 cuartos y 308 octavos.

Avellana 5.261 sacos.

Almendra: 145 sacos.

Comparados estos embarques con los de igual mes del anterior, resultan:

Vino: 1.720 bocoyes menos, 687 pipas menos, 3 medias más, 456 cuartos más y 151 octavos menos, é sea

aproximadamente, 13,500 hectolitros de vino menos que en Enero del año anterior.

Avellana: 2,288 sacos menos.
Almendra; 145 sacos más. (En Enero de 1899 no se embarcó partida alguna.)

El sobre modelo ó monedero para la remisión de valores por correo es de cartón y en el mismo aparecen recortados unos círculos en los que encajan perfectamente las monedas que se envien, debiendo ser precisamente dos monedas de cinco pesetas, dos para monedas de dos pesetas y media, ó sea medios duros, y cuatro en que van dos piezas de dos pesetas en cada uno. Del centro del sobre sale un cordón que atravesando la tapa y pasando igualmente por los agujeros que deben hacerse en las cuatro orijas de papel que constituyen el sobre, sirve para cruzarlo y sujetarlo luego con lacre.

El Juzgado de instrucción de Reus cita á las personas desconocidas á quienes el detenido Arturo Piguatara Guzmán ha vendido varios objetos hurtados.

El de Vendrell, cita llama y emplaza á los testigos Carlos Manech Solé, Agustina Panau Molla y Juan Tudó Gala.

El de Gandesa saca á la venta en pública subasta de una finca rústica del término de dicha ciudad propiedad de Pedro Alvarez Artiguez.

Y el juez instructor militar del regimiento de infantería de Luchana, llama y emplaza al recluta José Bases Vidal natural de Cambrils.

Gior's Inks London

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 15 de Febrero de 1900

Barómetro

Máxima 760. Mínima 758. Oscilación 2.

Termómetro

Máxima 18. Mínima 6. Media 12.

Evaporímetro, 4'15.

Pluviómetro, 00.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, O. N. O.

Observaciones, Termómetro seco 15. Idem húmedo 11.

Circular del

señor gobernador

La falta de ingresos por los Ayuntamientos de sus cupos al respectivo del Contingente provincial, ha colocado á la Excm. Diputación en situación tan anómala, que no le es posible atender á sus más urgentes necesidades, entre las que se cuentan

el socorro de los presos en la Carcel de Audiencia y el pago de los suministros á los asilados de la Casa de beneficencia; atenciones que, además de ser preferentes, interesan por igual á toda la provincia, á cuyos pueblos pertenecen los reclusos y acogidos.

Enterado por el señor presidente de aquella Corporación de tal estado y de acuerdo con dicha autoridad, he dispuesto que desde luego se expidan comisionados especiales contra todos los Ayuntamientos que se encuentren en descubierto del semestre de 1899, vencido en 31 de Diciembre último, á costa de los causantes, debiendo advertir á los señores alcaldes que la resistencia ó la negativa por parte de los mismos al reconocer los comisionados ó autorizar las correspondientes notificaciones, se estimará como denegación de auxilio, pasándose el tanto de culpa á los Tribunales ordinarios.

Y para que no puedan alegar ignorancia en el conocimiento de estas disposiciones, se hacen públicas mediante el presente «Boletín Oficial».

Tarragona 12 de Febrero de 1900.
—El gobernador, Manuel Luengo.

Ingleses y boers

Comunican á *La Gaceta de Colonia* desde Washington, que el movimiento de simpatía hacia los boers ha experimentado un nuevo periodo de recrudescimiento en los Estados Unidos.

De todas partes se reciben noticias de entusiastas reuniones y grandes manifestaciones populares en favor de los boers que anuncian cada vez más abiertamente la simpatía de Norte América.

La misma prensa norteamericana; á pesar de la reserva que se esfuerza en guardar en interés de la neutralidad del Gobierno, muestra mal disimulado regocijo por los reveses de Inglaterra.

Hasta los periódicos oficiosos de Washington muestran un cambio de actitud favorable á los boers.

En el Congreso las proposiciones pidiendo la intervención de los Estados Unidos en favor de la paz aumentan cada día á pesar de la resistencia del Presidente.

Se ha confirmado que el general Buller tuvo que acelerar su marcha obligado por las circunstancias.

La capitulación de Kimberley puede esperarse de un día á otro.

Además los boers y orangistas avanzan constantemente y se espera un choque inmediato con las tropas del generalísimo Roberts.

La inquietud aumenta en todos los círculos políticos ingleses de un modo alarmante.

Según noticias oficiales los boers han emplazado nuevos cañones de seis pulgadas frente á Kimberley, y han bombardeado furiosamente di-

cha plaza.

La mortalidad aumenta en proporciones enormes.

Desde el 8 de enero los sitiados se ven obligados á alimentarse con carne de caballo, que ha sido aceptada con repugnancia por los hombres y rechazada por las mujeres y niños.

Un coronel inglés, jefe de las tropas de Kimberley, telegrafía que el día 8 estallaron 36 bombas en diversos puntos de la ciudad, y que la guarnición está dispuesta á resistir hasta el último extremo.

Las posiciones de los sitiadores están á cuatro kilómetros de la plaza.

Telegrafían de Kingston diciendo que el transporte *Nortcheman* salió de aquel puerto para el Africa del Sud conduciendo 1.021 soldados y 380 caballos.

Arrecian en la prensa y en todos los círculos las censuras contra los proyectos militares propuestos á la Cámara de los Lores por el ministro de la Guerra.

Todas las censuras coinciden especialmente en oponerse á la indicación que se hace de enviar grandes fuerzas al teatro de la guerra.

La opinión, que es partidaria de la lucha á todo trance quiere que el ejército de Africa este pronto á tomar el desquite de los reveses sufridos.

En todos los círculos, y muchas personas que tienen estudiando preferentemente la actual campaña, creen que son absolutamente indispensables más tropas para reforzar el ejército de operaciones.

La noticia de la concentración de las tropas inglesas en Ransburgo ha producido honda y dolorosa impresión.

Dichas tropas, al emprender la retirada lo hicieron obligadas por los boers que les acometieron junto á Colesberg por los dos flancos y por el frente, merced á un movimiento de flanco.

Se considera grave la situación de las referidas fuerzas amenazadas y expuestas á un serio ataque por los ejércitos de las dos Repúblicas.

El corresponsal de «The Morning Post» en Mafeking comunica que durante el bombardeo interminante del día 20 al 29, las pérdidas de los sitiados fueron casi nulas.

Los boers trabajan activamente en las trincheras occidentales.

Dice á *The Standard* su corresponsal en San Remo que el embajador de Inglaterra volverá á París esta misma semana.

Según otro periódico, la Reina Victoria ha renunciado á su viaje al extranjero á causa del grave estado de los asuntos británicos.

La barca inglesa «Wherbule», que salió de Liverpool para Dalagoa, ha sido detenida por las autoridades inglesas por llevar á bordo contrabando de guerra para los boers.

Se confirma la noticia de un nuevo desastre de las tropas inglesas en Ronsburg, á consecuencia del cual han tenido que abandonar sus posiciones y varias alturas que dominan el camino de Colesberg á Bloenfontein.

«The Standard» publica un despacho de la ciudad del Cabo, diciendo que 20 franceses desembarcaron en aquel puerto y pidieron informes acerca del mejor medio de trasladarse al Transvaal.

Créese que tratan de alistarse para ayudar á los boers; y ha llamado la atención de que hayan elegido para su desembarque un puerto inglés, en vez de escoger un puerto portugués, como Delagoa.

Al mismo periódico le telegrafían de San Remo diciendo que es casi seguro que el embajador de Inglaterra en París volverá á encargarse pronto de su puesto diplomático.

Según un telegrama, el coronel Powell ha enviado á Mefeking una enérgica protesta contra el alistamiento de indígenas por los boers, expresando que aquellos van á ser armados para combatir.

Los boers han contestado diciendo que los indígenas no son combatientes, sino que son criados encargados de guardar las bestias.

El bombardeo continuó con regularidad del 20 al 29 de enero.

Un telegrama recibido en la Bolsa de Comercio de Amberes, anuncia que ha sido apresado un barco inglés, que salió de Liverpool para Dalagoa, con contrabando de guerra.

Agencia de negocios

de D. Francisco Fadrudo March. Genoveses, Ensanche del Temple, Casa Borrás.—TORTOSA.

Esta Agencia cuenta con elementos y garantía para servir al público con actividad y economía, proporcionándole todo genero de facilidades, tanto en esta población y pueblos del partido, como en la Capital, Madrid y provincias.

Asuntos á que se dedica

Habilitación de clases activas y pasivas, expedientes de quintos y de pensiones de fallecidos, cetro de abonarés, alcances de Ultramar, inquilinatos de casas y de toda clase de créditos, pagos de contribuciones, bienes nacionales y derechos reales, redenciones de censos, préstamos y colocación de capitales, compra y venta de fincas, licencias de arma y caza, comisiones, despacho de exhortos, devolución de depósitos, fianzas y redenciones del servicio militar, traspaso de fincas en los amillaramientos, inscripción de documentos en los Registros de la Propiedad, informes comerciales, registros de Minas, negociaciones de efectos públicos y cupones, etc., etc.

La casa cuenta con activos y acreditados corresponsales y con Letrado y Procurador de confianza.

Para más informes y antecedentes, dirigirse á la misma.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédulas personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se coticizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicadores de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: A la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. C. C. S. S., en Cta., calle de Cortés, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.—TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA